

» PRESSE NATIONALE

Politique 



YAMOUSSOUKRO / FIN DE STAGE DE BREVET MILITAIRE PARACHUTISTE : TÉNÉ BIRAHIMA SALUE LA SOLLICITUDE DU ROI MAROC

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, et le général de corps d'armée, Lassina Doumbia, chef d'état-major des Armées, ont assisté, le vendredi 22 décembre 2023, à Yamoussoukro, à la fin de stage de Brevet militaire parachutiste, organisé conjointement par les Forces armées de Côte d'Ivoire et les Forces armées royales du Maroc. La cérémonie s'est déroulée sur un site aménagé pour la circonstance dans le périmètre de l'hôtel Parlement. Et a réuni toutes les forces de défense et de sécurité. Ouattara Youssouf, chef de la division Emploi - stage de l'état-major des Armées, a situé le cadre de ces entraînements et exercices auxquels se livrent l'armée ivoirienne et celle du Maroc. Le ministre d'État Téné Birahima Ouattara a salué la sollicitude du roi Maroc : "Sur le plan militaire, nous bénéficions de formation. Nous bénéficions d'appui en tous genres. Donc nous ne pouvons que féliciter le Roi du Maroc".



DISTINCTION / 279 FONCTIONNAIRES ET AGENTS DE L'ÉTAT DÉCORÉS : DES PRÉSIDENTS D'INSTITUTION ET DES MEMBRES DU GOUVERNEMENT PARMIS LES RÉCIPENDAIRES

2023 se termine bien pour eux. 279 fonctionnaires et agents de l'État ont en effet été décorés dans l'Ordre du mérite de la Fonction publique. Les heureux élus ont reçu leurs médailles des mains de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Anne Désirée Ouloto, le 22 décembre 2023, au cours d'une cérémonie à la place d'arme de l'École nationale de l'administration (ENA). La cérémonie a enregistré la présence de récipiendaires spéciaux, à savoir la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, le président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), Zoro Épiphanie, le garde des Sceaux, ministre de la Justice, Sansan Kambilé, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, et bien d'autres personnalités.



FIN DU CYCLE ÉLECTORALE 2023 - SÉNATORIALES DANS LE GUÉMÓN : LE RHDP S'IMPOSE AVEC 62,37 % DES SUFFRAGES EXPRIMÉS

Le cycle des élections de 2023 (municipales, régionales et sénatoriales) a pris fin avec le scrutin sénatorial partiel, du samedi 23 décembre 2023 dans le Guémón. À l'issue de ces sénatoriales, le porte-parole de la Commission élection indépendante (CEI), Émile Ébrottié, a lu les résultats définitifs, dans la soirée de samedi 23 décembre 2023, au siège de l'Institution à Abidjan-Cocody les II-Plateaux. Le résultat s'établit comme suit : 236 inscrits, 194 votants, taux de participation de "82,20 %". Après le dépouillement, la consolidation des résultats a permis de déceler "194" suffrages exprimés, "0" bulletins nuls et "0" bulletins blancs. Gueye Boniface et Tietemomon Évariste, les candidats du parti présidentiel, se sont imposés avec 121 voix, soit 62,37 % des suffrages exprimés.

YAMOOUSSOUKRO / AUGMENTATION DES PRODUCTIONS VIVRIÈRES : KOBENAN ADJOUMANI SUR LE TERRAIN

C'est une lutte pour la souveraineté alimentaire. Et le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, la mène sans répit. Après le lancement du Projet d'appui au développement du secteur vivrier (PADSV), le jeudi 21 décembre dernier, à Bounafla (département de Sinfra), il était, le dimanche 24 décembre 2023, à Yamoussoukro, où il a visité les sites de stockage de semences améliorées de riz et d'intrants. Mais aussi une exploitation de maraichères d'une superficie d'environ 50 ha à Zatta, tenue par Olivier Kouamé, ingénieur agronome de formation qui a choisi d'être au champ plutôt qu'au bureau. Le ministre d'État Adjoumani s'est réjoui de cette visite qui lui a permis de voir les stocks disponibles et les potentialités.

KORHOGO : AMADOU KONÉ ANNONCE L'OUVERTURE DE L'AÉROPORT RÉHABILITÉ POUR LA SEMAINE PROCHAINE

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a visité, vendredi 22 décembre 2023, le chantier des travaux de l'aéroport de Korhogo. En visitant plusieurs compartiments de cette infrastructure aéroportuaire, Amadou Koné a pu toucher du doigt la qualité des travaux réalisés et des équipements. Au terme de cette visite, le ministre-maire de la commune de Bouaké s'est dit heureux de savoir que la quasi-totalité des travaux sont achevés. "On a fait cette visite de chantier pour nous rendre compte que tous les travaux sont achevés à près de 100%. Les entreprises en charge des travaux sont en train de faire les installations techniques de sûreté et de sécurité au niveau de Korhogo", a-t-il indiqué, avant d'annoncer l'ouverture pour la semaine à venir.

SÉCURISATION DES PLAGES EN PÉRIODE DE FÊTES : 352 AGENTS DE LA POLICE MARITIME DÉPLOYÉS

Dans le cadre de la sécurisation des plages à la faveur des fêtes de fin d'année, le Ministère des Transports a lancé l'opération "Espadon 2" à San Pedro, le vendredi 22 décembre 2023. Cette initiative va permettre de déployer 352 agents de la Police maritime dans l'ensemble des huit arrondissements maritimes et portuaires du pays. Le lancement de cette opération qui vise, entre autres, la propreté des plages, la sécurisation des personnes et des biens sur les plages et zéro cas de noyade en cette fin d'année, a été effectué par la cheffe de division des Affaires administratives à la préfecture de San Pedro, Saly Siriki, au nom du ministre des Transports, Amadou Koné. (Source : CICG)

MESSE DE NOËL À ASSINIE : LA PREMIÈRE DAME FAIT DES DONNÉS DE 38 MILLIONS DE FCFA

Dans les églises, la bonne nouvelle de la naissance de Jésus-Christ a sonné. A la Paroisse Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus d'Assinie, les Chrétiens n'ont pas boudé leur plaisir. Au sein de cette église catholique où la Première dame, Dominique Ouattara, de même que plusieurs autorités politiques et des cadres étaient présents, la messe était ponctuée de prières, de chants, et de danses. Même le clergé a exprimé sa joie en esquissant des pas au son des chansons de Noël revisitées, ce dimanche 24 décembre 2023. L'épouse du Chef de l'État a fait un don en vivres, non-vivres et d'argent en espèces, évalué à 38 millions de FCFA.

TRANSPORT URBAIN : LA SOTRA S'INSTALLE À KORHOGO

A trois semaines de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, et pour le bonheur des populations, la Société de Transport Abidjanais (SOTRA) a mis en ligne ses autobus dans la ville de Korhogo. La cérémonie de lancement officiel de ses activités a eu lieu, le vendredi 22 décembre 2023, à la place de l'Indépendance, en présence du ministre - directeur de cabinet du Président de la République, Fidèle Sarassoro, et bien d'autres personnalités. Pour ce grand démarrage dans la capitale du district des Savanes, ce sont sept lignes pour trente-six autobus qui sont mis en circulation dans la ville.

SOUTIEN À LA PRESSE : DES SUBVENTIONS ACCORDÉES AUX ENTREPRISES

La fin de l'année 2023 sourit à certaines entreprises de presse. Elles viennent de recevoir un appui financier de la part de l'Agence du soutien et de développement des médias (ASDM) au titre de 2023. C'est un montant global d'accompagnement de 1 587 761 619 de FCFA. Et ce, au titre de l'année 2023. Ainsi, les accompagnements se répartissent dans l'écosystème de la presse à la somme de 735 875 821 FCFA, soit 47%, en accompagnement de la mutualité sociale au nombre de 440 444 074 FCFA, soit 28%, en accompagnement de projets de 61 millions, soit 4% ainsi qu'en formation 69 millions, soit 4%. C'était, le jeudi 21 décembre 2023 à Grand-Bassam, en présence d'Amadou Coulibaly, ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement.

SANTÉ : DES MATÉRIELS CONTRE LA MALNUTRITION POUR LA CÔTE D'IVOIRE

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, par le biais du Programme national de nutrition (PNN), a réceptionné, le mardi 19 décembre 2023, à son entrepôt de Treichville, des équipements de nutrition et des intrants acquis dans le cadre du projet Spark santé, pour lutter contre les formes de malnutrition rencontrées en Côte d'Ivoire. Ils sont estimés à 1 239 432 782 FCFA. Au total, 1 848 Établissements sanitaires de premier contact (ESPC) et 87 Hôpitaux de référence de 86 districts sanitaires (DS) et de 26 régions sanitaires (RS) bénéficieront de ces équipements. Représentant le ministre Pierre Dimba, Dr Aka Koffi Charles a salué cette action.

MUSEE ARCHEOLOGIQUE DE SINGROBO-AHOUATY : LA SUISSE ET LA CÔTE D'IVOIRE SIGNENT UN ACCORD POUR L'ÉQUIPEMENT

C'est un financement conjoint, entre la Suisse et la Côte d'Ivoire, qui vise à soutenir la construction et l'équipement du Musée archéologique de Singrobo-Ahouaty, le tout premier musée archéologique du pays. La cérémonie de signature a eu lieu, le 21 décembre 2023, au Musée des civilisations à Abidjan-Plateau, entre l'Ambassade de la Confédération Suisse en Côte d'Ivoire, représentée par l'Ambassadrice Anne Lugon-Moulin, et la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, au nom de la Côte d'Ivoire. Françoise Remarck a, au nom du président de la République, Alassane Ouattara, exprimé sa gratitude à l'Ambassadrice Suisse pour ce financement dédié à la sauvegarde et à la valorisation du patrimoine archéologique ivoirien.

ADJÉ SILAS METCH, MINISTRE DÉLÉGUÉ DES SPORTS : "LE PLUS GRAND MÉRITE SPORTIF REVIENT À ALASSANE OUATTARA"

Adjé Silas Metch, ministre-délégué, chargé des Sports et du Cadre de vie, a décoré, le vendredi 22 décembre dernier, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, à l'occasion de la Journée du mérite sportif ivoirien, cent-vingt acteurs clé du mouvement sportif ivoirien. Une journée consacrée aux sportifs ivoiriens qui ont contribué au rayonnement du sport ivoirien. Devant un parterre de convives, issus de la plupart des

disciplines sportives pratiquées en Côte d'Ivoire, le ministre Adjé Silas Metch a reconnu l'immense travail accompli par SEM. Alassane Ouattara depuis son accession à la tête de la Côte d'Ivoire. "Le plus grand mérite sportif revient au Président Alassane Ouattara, car il a consacré plus de 500 milliards de FCFA à la construction des infrastructures sportives", a-t-il révélé.



VU SUR LE NET

Société



ABIDJAN VILLE LUMIÈRE : LES FESTIVITÉS DE FIN D'ANNÉE 2023 LANCÉES PAR LA PREMIÈRE DAME DOMINIQUE OUATTARA

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a procédé, ce vendredi 22 décembre 2023, à la place Jean-Paul II d'Abidjan-Plateau, au lancement des festivités de fin d'année 2023, à travers la traditionnelle cérémonie d'illumination de la ville d'Abidjan, dénommée "Abidjan ville lumière". Cette édition, placée sous le thème "Côte d'Ivoire, pays d'hospitalité", s'est tenue en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, de la présidente du Sénat, Kandia Camara et de plusieurs membres du Gouvernement et de personnalités. (Source : CICG)



SÉCURISATION DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : LE GOUVERNEMENT A PRIS LES DISPOSITIONS POUR LA PROTECTION DES BIENS ET DES PERSONNES

La direction générale de la police avec l'appui des Forces armées de Côte d'Ivoire ont mis en place une stratégie conjointe pour prévenir et réprimer la criminalité en cette période de grande effervescence. Les fêtes de fin d'année sont là. Cette période très animée fait l'objet d'une attention particulière au sein des grands commandements. Les Forces de défense et de sécurité sont en alerte afin qu'aucun incident majeur, qu'aucun drame ne vienne ternir ces moments de réjouissances. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a à juste titre lancé, le 12 décembre, l'opération Épervier 9 dans la commune de Yopougon. Une opération qui revêt une importance particulière cette année. En effet, en plus des fêtes, la mission va se poursuivre pour assurer le bon déroulement de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations. (Source : CICG)



MOBILITÉ URBAINE : LA SOTRA AMÉLIORE SES SERVICES À BOUAKÉ

Aux heures de pointe, les bus de la Société des Transports Abidjanais (Sotra) ne désemplissent pas. Des élèves, des travailleurs, des commerçants... tous se dirigent vers l'arrêt de bus le plus proche. Depuis le lancement de ses activités à Bouaké, en septembre 2021, la Sotra a changé les habitudes des populations du chef-lieu de la région de Gbêkê. "Avant l'arrivée des bus de la Sotra à Bouaké, je me déplaçais en taxi-moto. Je ne me sentais pas en sécurité, mais c'était le moyen le plus rapide de me rendre à l'école", confie Inza Dosso, élève au Lycée 2 de Bouaké. Des bus qui facilitent les déplacements, améliorent la mobilité urbaine et garantissent aux usagers des voyages en toute sécurité. De nouvelles lignes se sont ouvertes, ce vendredi 22 décembre 2023, à Korhogo. (Source : CICG)

Sport



PRÉPARATION CAN 23: LES ÉLÉPHANTS AFFRONTENT LA SIERRA LEONE À SAN PEDRO

La Fédération ivoirienne de football a annoncé, ce lundi 25 décembre 2023, un match de préparation entre l'équipe nationale ivoirienne et celle de la Sierra Leone. Ce match, qui se jouera, le samedi 06 janvier 2024,

au stade Laurent Pokou de San Pedro à 17h (heure locale), sera un véritable test pour le commando du coach Gasset. La Côte d'Ivoire, pays hôte de la CAN 2023, veut ajouter cette 34e Coupe d'Afrique des Nations de football à son palmarès grâce à une préparation smart. Cette compétition continentale se tient sur le sol ivoirien, 40 ans après celle de 1984.

» AGENCE DE PRESSE

Société ↗



L'ONEP CÉLÈBRE SON PRIX DE L'EFFICACITÉ DU MEILLEUR CONSEIL D'ADMINISTRATION

L'Office national de l'eau potable (ONEP) a célébré, jeudi 21 décembre 2023, son prix de premier rang de l'efficacité du meilleur conseil d'administration décerné à la 5e édition du Prix d'excellence de la gouvernance et de la performance des entreprises publiques ivoiriennes. Le directeur général de l'ONEP, Ibrahim Berté, a rendu un hommage au président du conseil d'administration (PCA), et à l'ensemble des administrateurs avant de féliciter l'ensemble du personnel pour la qualité du travail abattu au quotidien. Au nom du ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Béhibro Fidèle a relevé que ce prix est un honneur pour le premier responsable de ce département, le ministre Bouaké Fofana.

Sport ↗



CAN 2023 : DES TERMINAUX DE PAIEMENT ÉLECTRONIQUE BIENTÔT DÉPLOYÉS SUR L'ENSEMBLE DU TERRITOIRE NATIONAL

Des terminaux de paiement électronique (TPE) et de QR Code seront bientôt déployés sur l'ensemble du territoire national, afin d'assurer une sécurité et une fluidité des paiements lors de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) qui se tiendra, du 13 janvier au 11 février 2024, en Côte d'Ivoire, a annoncé le directeur de la gestion de la liquidité d'une banque panafricaine, Jean Tola Konan. Il s'exprimait, jeudi 21 décembre 2023, à Abidjan-Plateau, lors d'un cocktail de presse, au cours duquel il a souligné qu'Ecobank Côte d'Ivoire est un sponsor officiel de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN). Grâce à son partenariat avec le Ministère du tourisme, la banque panafricaine basée en Côte d'Ivoire entend par ailleurs améliorer l'expérience des populations.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



101
101 Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale